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Miguelturra celebró, en la mañana 
del domingo, día 19 de noviembre, 
su carrera de atletismo por 
excelencia: la Media Maratón Rural 
‘Villa de Miguelturra’, que este 
año alcanzó su XX edición y que 
congregó a cerca de 500 corredores 
y corredoras provenientes de 
distintos puntos de la provincia. 

En concreto, esta prueba, que está 
incluida en el Circuito de Carreras 
Populares, congregó a un total de 
479 atletas que participaron en 
representación de diferentes clubes, 
además de numerosos corredores 
y corredoras que disputaron la 
prueba como independientes.

La Media Maratón Rural ‘Villa de 
Miguelturra’, que está organizada por 
el Club Fondistas de Miguelturra 
y el Ayuntamiento de la localidad, 
con la colaboración de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, así como la colaboración y 
el patrocinio de numerosas entidades 
y casas comerciales, es una de las más 
características de todo el circuito 
provincial, ya que es la única media 
maratón que sale por caminos rurales 
y que prácticamente se desarrolla 
por ellos (17 kilómetros por caminos 
rurales y 4 por camino urbano). 

Minutos antes del inicio de la prueba, 
el Ayuntamiento de Miguelturra y 
el Club Fondistas de Miguelturra 
rindieron homenaje a la familia 
Cruz Nieto, por ser fundadores 

del primer club de atletismo que 
hubo en Miguelturra, además de 
haber participado de manera muy 
activa en esta media maratón. Ya a 
las 11:00, el alcalde de Miguelturra, 
Luis Ramón Mohíno, daba la 
salida, y los casi 500 corredores y 
corredoras comenzaban la prueba.

A lo largo del recorrido, los 
atletas encontraron un ambiente 
festivo, tanto en las calles como 
en los caminos en la subida hacia 
la sierra de San Isidro. Peñas, 
clubes deportivos, asociaciones, 
colectivos locales… 

Andy Morales (01:13:16) y Lourdes 
Almansa (01.29:09), ambos atletas 
pertenecientes al Phi Grupo 

Miguelturra sale a la calle 
contra la Violencia de Género

Miguelturra celebra su gran fiesta del atletismo con gran am-
biente y animación en las calles y caminos de la media maratón

Polideportivo, se proclamaron 
campeones de esta décimo octava 
prueba del Circuito de Carreras 
Populares. 

En categoría masculina, el 
segundo clasificado fue Antonio 
Ismael Moreno (01:13:45), y el 
tercer clasificado Moisés Arribas 
(01:14:06). En categoría femenina, 
la segunda clasificada fue Cristina 
Izarra (01:31:11), y la tercera María 
Trinidad Sánchez (01:31:53).

En cuanto a la categoría local, el 
primer clasificado masculino fue 
Israel Muñoz Rivas, máster 40 
masculino (01:20:56), mientras 
que la primera clasificada femenina 
fue María del Sol Mora Asensio, 

máster 35 femenina (01:52:18). 

El alcalde de Miguelturra, que 
además de en la salida, estuvo 
realizando parte del recorrido 
con asociaciones en los puntos de 
animación, así como en la línea de 
meta a la llegada de los corredores y 
en la entrega de premios, reconoció 
que “Miguelturra es noticia a nivel 
provincial gracias a esta prueba 
deportiva, algo que nos hace estar 
muy contentos y que debemos 
agradecer a todas las empresas e 
instituciones que impulsan esta 
iniciativa”. En este sentido, Mohíno 
hizo una mención especial al Club 
Fondistas de Miguelturra, “que 
llevan treinta años impulsando el 
deporte local”.
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¡¡¡ LECCIONES DE MORALIDAD !!!

EL PP SE VE ATADO POR SU SOCIO VOX

IGUALDAD, DIGNIDAD, JUSTICIA, CONVIVENCIA Y DIVERSIDAD.
España es una nación con siglos de historia que 
nunca se ha callado ante la desigualdad y que 
siempre ha sabido sobreponerse a las dificultades. 
Así lo hicimos cuando el separatismo catalán dio 
un golpe a la Constitución y la convivencia y lo 
volveremos a hacer ahora que lo vuelve a intentar 
liderado por aquel que debería ser el primero 
en impedirlo. La amenaza actual se redobla 
porque es el presidente del Gobierno el que, tras 
perder las elecciones y con la única intención de 
perpetuarse en el poder, se ha puesto al frente del 
movimiento independentista que busca derrotar 
al Estado, buscando romper la igualdad entre 

los españoles, amordazando a jueces y fiscales y 
humillando a nuestro país.
Venden la libertad y la igualdad de los españoles 
y lo hacen como los delincuentes: a escondidas, 
ocultándose, engañando. La gobernabilidad de 
nuestro país se ha decidido fuera, en su intento de 
destruir la democracia española.
Estamos ante un desafío a nuestra democracia 
que requiere la reacción de los demócratas, sin 
distinción de ideología. Aquellos que hoy miran 
a otro lado, aún siendo conscientes de la gravedad 
del ataque, se arrepentirán en el futuro de haber 
sido cómplices con su pasividad. Nos resulta 

complicado creer que estos ideales sean los que 
defienden los socialistas miguelturreños y que no 
hayan alzado la voz en contra de esta barbaridad.
¿Queremos vivir en esa España rota y desigual 
que han pactado lejos de España? ¿Queremos 
una nación así para nuestros hijos? No. Queremos 
que la libertad, la igualdad y la convivencia sigan 
marcando nuestro horizonte.
Desde el Partido Popular vamos a dar la 
batalla contra la impunidad. Lo haremos en las 
instituciones, en los parlamentos, en los tribunales 
de justicia, en la Unión Europea y, sí, también en 
las calles. De forma pacífica, cívica y legítima.  

Frente a la desestabilización y el deterioro al 
que están sometiendo a las instituciones, nos 
comprometemos a fortalecerlas. Frente al intento 
de acabar con la ley, nos comprometemos a 
garantizarla.
La indignación que sentimos ha de convertirse en un 
clamor que se oiga en toda España y llegue a todas las 
democracias amigas. Porque la democracia europea 
está en juego cuando la democracia española está en 
peligro. Quieren nuestro silencio, pero van a tener 
una respuesta serena y firme. Tenemos la convicción 
de que la democracia española prevalecerá, no existe 
otra alternativa.

Los esfuerzos de Vox por cambiar el lenguaje 
sobre la violencia hacia las mujeres, la violencia 
de género, se ha intensificado estos últimos 
meses, especialmente después de haber firmado 
pactos de gobierno con el Partido Popular en 
ayuntamientos (alcaldías) y en Comunidades 
Autónomas. 
Ya sabemos que a Vox le gustaría retroceder a 
tiempos pasados, y negar la violencia machista 
es retroceder a ese pasado añorado. El concepto 
de “violencia intrafamiliar“ no tiene definición  
ni reconocimiento en nuestra normativa, ni 
en  nuestras leyes, no es un término correcto, y 
el uso por parte de Vox del término  “todas las 
violencias” es solo una excusa y una tapadera 
de su negacionismo de la violencia de género,  

y con este negacionismo no solo se hace daño 
a las víctimas sino también a la sociedad y a la 
democracia.
Es  trágico NO llamar a las cosas por su nombre, 
pero sus mentes ofuscadas no se lo permiten. La 
violencia de género existe.
Desde el PSOE, seguimos demostrando que 
estamos al lado de las víctimas y sus familias, 
que es un partido comprometido en la lucha 
contra la violencia de género, contra esa violencia 
machista que mata a las mujeres, por el hecho 
de ser mujeres, y declaramos que seguimos 
decididos y decididas en el desarrollo de políticas 
encaminadas a poner fin a la violencia de género. 
Todos los grupos políticos, a excepción de Vox, 
se han unido a los actos de conmemoración 

del 25 de Noviembre, Día Internacional para la 
Eliminación de la Violencia de Género, en la que  
se reafirman el compromiso de todas y todos, en 
el compromiso de los derechos de las mujeres y la 
erradicación de la violencia machista. 
Hemos  pedido al Sr. Alcalde en el último 
pleno que  “se pronuncie sobre la postura de los 
concejales  de VOX que gobiernan con usted”. 
Básicamente  se ha limitado a decir que “no 
politicemos este asunto”, como si no fuera a través 
de la política, donde se deben tomar  las medidas 
necesarias para solucionar esta terrible lacra y 
todos los problemas de los pueblos y países.  Y 
todavía hay mucho que hacer.
XV LEGISLATURA: EL GOBIERNO QUE 
NECESITA ESPAÑA

Acaba de comenzar oficialmente la XV 
Legislatura bajo la presidencia de Pedro Sánchez 
con un equipo renovado para desarrollar una 
agenda verde y feminista que garantizará que 
España siga siendo un referente internacional 
en estos aspectos. Un gobierno preparado para 
conquistar nuevos derechos como el acceso a 
la vivienda que Pedro Sánchez quiere convertir 
en el quinto pilar del Estado del bienestar. El  
pleno empleo y que sea de calidad es otro de 
los objetivos más ambiciosos a conseguir en los 
próximos cuatro años. Una legislatura que debe 
ser constructiva para toda la ciudadanía y los 
intereses generales de España.
Este es nuestro compromiso y lo haremos 
garantizando el progreso social y la convivencia.

No podemos compenzar esta columna 
sin mencionar que en los actos del 25N, 
tuvo lugar un acto simbólíco en el que se 
plantaron 53 plantas, una por cada mujer 
asesinada y un niño por violencia vicaria, 
por lo que, a fechas en las que escribimos 
esto, tendríamos que haber plantado otras 
3 ya que hemos tenido la triste noticia del 
asesinato machista de otras 2 mujeres y una 
niña. Aunque a VOX no le parezca decente 
acudir a estos actos, organizados por su 
propio equipo de gobierno y hablar nosequé 
del blanqueamiento de Sánchez, siendo 
concejales EN MIGUELTURRA.
Volviendo al tema de los presupuestos: 

recordamos ya en nota de prensa y en 
diferentes órganos del Ayuntamiento desde 
octubre que no se estaba haciendo nada en 
relación a la elaboración y aprobación de los 
mismos de cara a 2024. Esta es la decisión 
más importante de un Ayuntamiento, ya 
que a través de ellos se organizan las 
diferentes actividades, gastos y acciones 
políticas. Por lo que entonaremos el ya lo 
advertimos y empezaremos el año 2024 con 
los presupuestos prorrogados de 2023, cosa 
que no ocurría cuando había un concejal de 
hacienda de IU-Podemos.
Lo que demuestra que es muy fácil pedir 
cosas en la oposición pero gestionar ya 

es más dificil, demostrando una mala 
planificación y gestión ante este problema 
que, una vez más, ya advertimos.
Otros temas que se dijeron mucho en la 
oposición y se van repitiendo es el tema de 
la suciedad en las calles o la recogida de 
basuras, viendo que ahora que lo gestionan 
ellos se van repitiendo los mismos errores 
y, como siempre hemos dicho, no nos 
importa el color político, queremos que se 
le den soluciones reales a estos problemas 
estructurales, que podamos por fin disfrutar 
sin tiras y aflojas de nuestras calles limpias y 
disfrutar de un servicio público como es el de 
la recogida de basuras a la altura de nuestras 

vecinas y vecinos, recondando también el 
magnífico servicio que tenemos de recogida 
de voluminosos del Ayuntamiento y de 
nuestro punto limpio.
Por último, queremos desear una feliz 
Navidad a todas nuestras vecinas y vecinos 
y un próspero Año 2024, lleno de trabajo, 
proyectos, ilusión y felicidad y recordarles 
nuestro compromiso con toda la vecindad, 
estuvimos, estamos y estaremos para lo 
que necesiten, defendiendo sus intereses, 
propuestas y haciendo una oposición 
responsable, dando ejemplo de lo que tiene 
que ser la Política en mayúscula.

Hace unos días se celebraba el 25N, explicando mi 
compañero y yo en rueda de prensa, el motivo de 
nuestra ausencia.
Por supuesto, condenamos rotundamente dichos 
actos de violencia hacia las mujeres, pero como ya 
esperábamos, los grupos de la oposición, quisieron 
tener su minuto de oro criticándonos al respecto, 
cosa que entiendo, ya sabemos que en política y más 
en la oposición hay que hacerse notar.
Lo curioso, fueron los ataques personales hacia 
nosotros, y cito textualmente: “el grupo VOX, sin 
prácticamente competencias en la gestión municipal 
y amarrados por el Alcalde…” PERDONA ¡¡¡ 

Debo decirles que tanto mi compañero como yo, 
tenemos  como equipo de gobierno, y puestos ahí, 
no por el Alcalde, si no los miguelturreños que nos 
votaron, la responsabilidad que conlleva nuestro 
cargo, tomar decisiones que acertadas o no, será tarea 
nuestra y que en el futuro, valorarán los ciudadanos.
Cierto es que estoy liberada al 75% y ellos al 50%, 
pero con una diferencia, yo asumo obligaciones 
que ellos no tienen, ellos cobran por unas siglas, yo 
por mi trabajo como concejal, del cual tengo que 
responder.
Volviendo a lo que nos ocupa, la indignación y la falta 
de democracia de esta gente, nosotros aceptamos y 

entendemos que ellos no acudan a actos religiosos, 
no formen parte de la comitiva de procesiones, va 
con su ideología y es respetable, entones, porqué nos 
exigen a nosotros y no aceptan la nuestra, ¿todos 
tenemos que comulgar con su ideología?.
Pero les recuerdo que tanto mi compañero como 
yo, él como subinspector de Policía Nacional, y 
yo por mi larga trayectoria viviendo en cuarteles, 
somos los únicos que realmente hemos estado in 
situ con las víctimas, mi compañero en su trabajo 
salvó del suicidio a una mujer maltratada, por lo que 
fue reconocido, y yo, ayudando a las víctimas y sus 
familias cuando en los cuarteles no había equipos 

VIOGEN, ni mujeres guardias, nosotras éramos las 
que las consolábamos y acompañábamos.
Me parece impresentable que se rasguen las 
vestiduras y se hagan los ofendiditos, ellos, los 
mismos que pactan con terroristas, independentistas 
y que con su ley del “sí es sí”, han conseguido más 
de 1.200 rebajas de penas y más de 120 violadores 
y maltratadores excarcelados, haciendo que esas 
mujeres tengan que vivir con el horror de tenerlos en 
las calles, ellos, los que tanto están con las víctimas, 
pero ojo, sólo detrás de la pancarta, nunca de su 
mano, cosa que mi compañero y yo SÍ.

Desde el pasado mes de mayo, en el que se 
produjo el cambio de gobierno en Miguelturra, 
son muchas las cosas que se han desarrollado y 
que desde nuestro Grupo Municipal de DCM, 
opinamos que implican un avance en lo que es la 
política local, la política de proximidad.
Por centrar la cuestión, y dado que nuestro 
Grupo ostenta las áreas de Personal, Promoción 
Económica, Formación/Empleo, y Turismo, 
debemos señalar que se ha potenciado 
enormemente todo lo relacionado con las Bolsas 
de Empleo de la localidad, en el sentido de desatascar 
los procesos que estaban parados desde el año 
pasado, impulsando nuevas bolsas, tan necesarias 
para que los servicios públicos no se resientan.

“SE HACE CAMINO AL ANDAR”
Desde el área de Personal y Recursos Humanos, lo 
tenemos claro, el Ayuntamiento no puede pararse, 
y si por diferentes circunstancias un puesto de 
trabajo queda vacante de modo temporal, hay que 
cubrirlo con rapidez. Y si es necesario, potenciar 
determinados sectores (limpieza, jardines, 
mayores, etc.) mediante los refuerzos de plantilla 
que la ley nos permite. Es por ello, que queremos 
utilizar esta columna para hacer un llamamiento a 
la población que busque empleo, que esté atenta 
y pendiente de las publicaciones que desde el 
Ayuntamiento se van haciendo periódicamente 
para la cobertura de esos puestos. Es cierto que 
no es un empleo indefinido, pero seguro que 
muchas personas de nuestra localidad estarán 

muy agradecidas de poder aportar su esfuerzo y 
trabajo para que la marcha del Ayuntamiento no 
se pare. Puestos de suma importancia para que la 
ciudad funcione, como la limpieza, los jardines, 
auxiliares administrativos, operarios de servicios 
múltiples, cuidadores de instalaciones deportivas, 
vigilantes de parques, etc., están siendo ofertados 
de modo permanente para cubrir esas necesidades 
que durante todo el año, el Ayuntamiento demanda.
Desde esta área de Empleo, lo tenemos claro, ningún 
puesto sin cubrir, y por ello, vamos a seguir en la 
línea trazada desde el inicio: lo primero es el empleo.
Por otro lado, y también desde esta concejalía, 
pero desde el área de Promoción Económica, 
les queremos invitar y hacer partícipes a todos 

ustedes, para que se impliquen y participen 
en la próxima campaña del comercio de la 
localidad, que se inicia este mes de diciembre 
con la campaña que lleva a cabo la Asociación 
de Pequeño Comercio de Miguelturra, y también 
con la campaña que para el próximo mes de enero 
lanza nuestro Ayuntamiento, con el objetivo 
de potenciar las compras de proximidad, y con 
importantes premios para los que participen en 
ellas, incluido un premio de 500 euros para algún 
miguelturreño/a que por comprar en su tienda 
de toda la vida, puede ver que los Reyes Magos 
le traen un regalo excepcional. ¡Anímense! Y 
apoyen a nuestros comerciantes, ellos y ustedes lo 
agradecerán. Y FELICES FIESTAS.
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El ayuntamiento de Miguelturra en contra de la Violencia de Género
El Ayuntamiento de Miguelturra, 
a través del Área de Igualdad y 
en colaboración con el Centro 
de la Mujer de Miguelturra, 
celebró un acto de reivindicación 
y sensibilización dentro de las 
actividades programadas con 
motivo del 25 de noviembre, Día 
Internacional de la Lucha Contra 
la Violencia Hacia las Mujeres.

Así, el sábado 25 de noviembre, 
la Plaza de España acogió la 
concentración ciudadana contra 
la violencia hacia la mujer con el 
lema “La violencia de género es 
una lacra social, ¿por qué no lo 
quieres ver?”

Además, se colgó la pancarta con 
el lema “Miguelturra contra la 
violencia de género” en el balcón 
del ayuntamiento, una actividad 
que contó con la participación del 
alcalde de Miguelturra, Luis Ramón 
Mohíno; la concejala de Igualdad, 
Caridad Sánchez y miembros de la 
corporación municipal.

El alcalde explicó que, con su 
presencia, quería mostrar “ese apoyo 
férreo a esta causa porque es evidente 
que el proceso y el camino hacia la 
igualdad no se ha completado, ya que 
sigue habiendo víctimas de violencia 
de género”.
“No entendemos, continúa el 
regidor, que alguien se atreva a negar 
esta realidad y dejar de colaborar 
en este tipo de reivindicaciones, 
hay partidos políticos que se 
desmarcan de esta unidad, lo cual no 

entendemos, pensamos que ésta es 
una lucha que tiene que estar ajena 
completamente a la ideología porque 
es una lacra social y es un problema 
que a todos nos abre las carnes”.

“Hoy no podemos estar hablando 
de otra cosa que no sea el poner 
el foco sobre esta lacra, sobre 
esta problemática que tenemos 
como sociedad. Como hombres 
y mujeres estamos preocupados 
porque nuestras vecinas o los hijos 
de la familia de al lado puedan 
estar sufriendo cualquier tipo de 
violencia”.

“Lo cierto es que, desde el 
Ayuntamiento de Miguelturra, se 
van a poner a disposición todos los 
mecanismos y todos los recursos 
como siempre ha sido y como 
siempre será mientras este Equipo 
de Gobierno esté, y mientras yo 
esté de alcalde, para las personas 
que realmente lo necesiten, las 
víctimas de violencia”. Por su parte, 
la concejala de Igualdad, Caridad 
Sánchez, explicó que el 25 N Día 
Internacional contra Violencia 
hacia las Mujeres “puso punto 
y final a una semana repleta de 
actividades que se han llevado a 
cabo y han ido dirigidas a distintos 
ámbitos y han abarcado diferentes 
franjas de edad”. 

Este día 25, después de leer el 
testimonio de un familiar de una 
mujer víctima de violencia, finalizaron 
en el parque Doctor Fleming con un 
flashmob para concienciar.

El día 29 de noviembre finalizaron los talleres formativos sobre “La prevención de 
ciberviolencias de género” programados para conmemorar el día internacional 
para la eliminación de la violencia hacia las mujeres”, dirigidos al  alumnado  de 
cuarto de la ESO del instituto Campo de Calatrava.



4 Municipal BIM de Miguelturra
|Nº 347| Diciembre de 2023

Defunciones

Del 1 al 30 de 
noviembre

Remuneración de la 
Corporación Municipal
(Percepciones líquidas del alcalde y 
concejalías con 
cargos al Presupuesto Municipal)

P.P. OCTUBRE
LUÍS RAMÓN MOHÍNO *     2.904,75 € 
CARIDAD SÁNCHEZ        293,25 € 
EMILIANO DOMÍNGUEZ        586,50 € 
CARMEN Mª MOHÍNO        497,25 € 
LUÍS VINUESA *        874,62 € 
PILAR DE LA TORRE        599,25 € 
OLGA FUERTES (S.G.) 1*     1.529,21 € 

PSOE
LAURA ARRIAGA *     1.017,56 € 
DIEGO RODRIGUEZ        344,25 € 
ANA Mª GALLEGO          89,25 € 
RAÚL DOMÍNGUEZ        242,25 € 
Mª ÁNGELES VELASCO        369,75 € 

Izquierda Unida - Unida Podemos
JORGE RUBIO        153,00 € 
MINERVA DEL HOYO       1 al 8 oct.          63,75 € 
                                         * 9 al 30 oct.        781,59 € 
LAURA ESCUDERO        306,00 € 

VOX
JULIÁN MARGOTÓN        790,50 € 
Mª NIEVES ALMANSA *     1.529,19 € 

Dignidad Ciudadana
MIGUEL A. GARCÍA *     1.529,19 € 
JOANA (S.G.) 1*        369,57 € 

(*) Liberados/as con 12 pagas 
1* Secretario/a de grupo

 

Nombre Edad Fecha defunción
PETRA RODRIGO ARENAS 92 01/11/2023
MANUEL ROBUSTIANO NAVARRO SANTANA 86 04/11/2023
FELISA ALMAGRO GONZÁLEZ 100 16/11/2023
FRANCISCO CALERO DELGADO 97 20/11/2023
SEBASTIÁN JURADO DÍAZ 68 25/11/2023
FRANCISCO SANTOS MARTÍN 51 26/11/2023
VICTORIA RUÍZ PALACIOS 87 27/11/2023

Nota: se incluyen únicamente las personas 
fallecidas que han tomado sepultura en el 

cementerio de Miguelturra.

Fondo Europeo de Desarrollo Regional. Una manera de hacer Europa. 

Ciudad Real



Los caminos de Miguelturra están siendo acondicionados como una 
prioridad del equipo de gobierno
El camino de Almagro en Miguelturra 
está siendo arreglado y bacheado, tal y 
como ha explicado el Concejal de Obras 
y Servicios, Emiliano Domínguez, 
“tras las numerosas reclamaciones, 
justas según el concejal, por parte de 
la ciudanía, ya que tenían un deterioro 
importante”. Obras que durarán algo 
menos de una semana.

“Estas actuaciones corren a cargo del 
Ayuntamiento y tienen un coste de 

30.000 euros. El objetivo es eliminar 
el peligro tanto para las personas 
como para los vehículos que pasan 
por este camino, muy frecuentado y 
que eran una prioridad para el Equipo 
de Gobierno” ha añadido el edil.

“Este tipo de trabajos se extenderán 
por otros caminos que también 
dependen del Ayuntamiento como son 
los de Carrión y las Minas”, tal y como 
ha explicado Emiliano Domínguez”. 

“Así, en el camino de Carrión, desde la 
parte de Colomer, donde hace la cuña la 
carretera, se arreglará con la emulsión, 
la capa de asfalto y el sellado”.

Otra de las obras que se van a realizar 
en estos días “es el arreglo de los 
diversos puntos calificados como 
negros en las calles de Miguelturra. Ya 
están localizados y aprovecharemos 
esta inversión, para tapar toda esa serie 
de agujeros que dificultan el tráfico en 

el pueblo” añade el concejal.
Emiliano Domínguez ha concluido 
explicando que “también se han 
arreglado varios caminos de 
Miguelturra gracias la Diputación 
Provincial, como el camino de 
la Membrilleja. Además, desde 
la semana pasada también está 
trabajando en la localidad la 
maquinaria de la Mancomunidad del 
Campo de Calatrava, que ahora se 
encuentra por el camino de Ciruela”.
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El Ayuntamiento de Miguelturra se reúne con IBERCONSA concesionaria 
de la línea de autobús interurbana Miguelturra-Ciudad Real
El alcalde de Miguelturra, Luis Ramón 
Mohíno, y la concejal de Seguridad 
Ciudadana, Tráfico y Señalización, 
Nieves Almansa, han mantenido una 
reunión con Pedro Alarcón, gerente de 
IBERCONSA-AISA.

En esta reunión han trasladado 
al gerente la posibilidad de que 
se pudieran ampliar las líneas de 
autobús que actualmente unen 
Miguelturra con la capital provincial, 
incorporando paradas en el Hospital 
General o en el Campus de la 
Universidad de Castilla-La Mancha. 

También se ha aprovechado el encuentro 
para ver la fórmula adecuada para ampliar 
el sistema de bonos a las franjas de edad a 
las que actualmente nos se llega. 

Es cierto que al ser una línea interurbana 
competencia de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, se ha acordado 
solicitar una reunión para trasladar estos 
problemas con la Dirección General de 
Transportes y Movilidad de la JCCM.



Miguelturra, eje comercial: cerca de ti,  nueva campaña de dinamización 
de comercio local
El alcalde de Miguelturra, Luis 
Ramón Mohíno;  José María Cabanes, 
secretario general de la Cámara de 
Comercio de Ciudad Real y Miguel 
Ángel García, concejal de Promoción 
Económica, han presentado la campaña 
de dinamización del comercio local: 
`Miguelturra, eje comercial: cerca 
de ti´, para  promocionar el pequeño 
comercio de Miguelturra.  

El regidor, que ha comenzado dando 
las gracias a la Cámara de Comercio, 
ha explicado que se trata “de una 
campaña de apoyo a la promoción y 
difusión del pequeño comercio previo 
a la época de mayor consumo del año, 
la Navidad”. Así, durante el mes de 
noviembre esta campaña va a tener 
difusión en varios medios provinciales 
y locales.

Mohíno ha querido poner en valor la 
importancia de que “por parte de las 
administraciones se ayude al comercio 
de cercanía y a las empresas locales. 
Se trata de una campaña de gran 
envergadura que está cuantificada en 

8.500 euros y que, además del impulso 
en medios de comunicación, lleva 
emparejada otra serie de acciones de 
promoción como el reparto de bolsas 
en los comercios adheridos”.

“El objetivo es que esta campaña 
ayude a dinamizar el consumo y que 
pongamos en valor la gran importancia 
y el gran tejido comercial que 
tenemos en Miguelturra, a pesar de 
los condicionantes que nos ocasiona 
la cercanía a Ciudad Real”, añade el 
alcalde.

Por último, Luis Ramón Mohíno ha 
querido aprovechar para anunciar que 
el Ayuntamiento, en colaboración con 
la Cámara de Comercio, va a llevar 
a cabo el `Concurso de Escaparates´, 
“donde hay que decir que el año 
pasado tuvimos a una premiada  de 
la localidad `La farmacia Cachero´.  
Por tanto, seguro que vamos a 
seguir colaborando, y estaremos a 
disposición de la Cámara de Comercio 
para propulsar y dinamizar nuestros 
comercios”.

Por su parte, Cabanes ha dado 
también las gracias al Ayuntamiento 
de Miguelturra por adherirse a esta 
campaña de dinamización comercial 
que, “desde la Cámara de Comercio 
llevamos a cabo a lo largo de varios 
pueblos de la provincia ya que queremos 
estar, en la medida de lo posible, al lado 
de los ayuntamientos de diferentes 
poblaciones y en este caso, apoyar con 
esta campaña que está financiada por la 
Unión Europea a través de  los fondos 
FEDER  bajo el lema `Una manera de 
hacer Europa´; la Secretaría de Estado 
de Comercio; la Cámara de Comercio 
de España y por la Cámara de Comercio 
de Ciudad Real”. 

“Por eso, continúa Cabanes, hemos 
puesto a disposición del Ayuntamiento 
de Miguelturra la cantidad de 8.500 
euros para ayudar a dinamizar el 
comercio local que, a nivel general, 
sabemos que lo está pasando mal. 
Es una manera de contribuir para 
que no solamente los habitantes de 
Miguelturra, sino los de Ciudad Real 
puedan venir también a Miguelturra 

para conocer el comercio y 
dinamizarlo”.

“Además, tal y como explicaba 
el alcalde, quiero agradecer al 
Ayuntamiento de Miguelturra que 
vuelva a participar en la próxima 
edición del concurso de escaparates 
navideños, que también es un revulsivo 
más, para que el pequeño comercio 
se engalane y sirva de impulso al 
consumo”.

“Esta campaña de dinamización 
comercial se entronca dentro del 
Programa de Apoyo al comercio 
minorista que no solamente tiene 
esta serie de acciones, sino también 
trabajamos y aquí animamos a los 
comercios para que el próximo año 
estén atentos y se puedan incorporar 
a los `estudios de formación y 
consultoría´, que representan 
`acciones de apoyo al comercio local 
mediante diagnósticos de innovación 
que pueden ser muy útiles para el 
comercio de Miguelturra” finaliza 
José María Cabanes.
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Presentada la campaña informativa de la policía local sobre la nueva ley de 
bienestar animal y control de chips del 15 al 21 de noviembre
La concejala de Seguridad Ciudadana, 
Nieves Almansa, y el Jefe de la Policía 
local de Miguelturra, Juan José 
Martín, han presentado la Campaña 
informativa que se va a llevar a cabo 
en Miguelturra sobre la nueva Ley de 
Bienestar Animal y control de chips.

La concejala ha explicado que, “del 15 
al 21 de noviembre, la policía local se 
acercará al ciudadano para informarle, 
de los aspectos más importantes de 
la nueva ley de bienestar animal que 
entró en vigor el 29 de septiembre y 
que todos debemos conocer”.

Tal y como explica Martín quieren 
recodar a los ciudadanos los puntos más 
importantes de las obligaciones esenciales 
que establece la nueva y que son:
En primer lugar, tener al animal 
identificado. Así, los perros, gatos 
y hurones se identificarán con 
microchip y las aves mediante 
anillado, aunque se desarrollarán los 
diferentes sistemas de identificación 
para el resto de las especies.

Por otro lado, todas las mascotas 
deberán tener los cuidados sanitarios 
necesarios para garantizar su 
salud. Además, se recurrirá a un 
profesional del comportamiento 
cuando nuestro animal de compañía 
presente problemas de convivencia, 
especialmente en el caso de perros. 
Es obligatorio educar y manejar al 
animal con métodos que no provoquen 
sufrimiento o maltrato al animal, ni le 
causen estados de ansiedad o miedo. 

Se deberá superar un curso de 
formación en tenencia responsable. 
Este curso será gratuito y sirve 
para conocer la responsabilidad de 
tener un animal de compañía. Esta 
obligación se aplicará inicialmente 
solo a los titulares de perros, aún no 
se ha establecido como se realizará.

En el caso de tenencia de perros, 
los dueños deben saber que es 
obligatorio suscribir un seguro de 
responsabilidad civil aunque es cierto 
que algunos seguros del hogar ya 
tienen estas coberturas integradas.

Además, esta campaña recuerda la 
obligatoriedad de la recogida de los 
excrementos y de disponer de un 
recipiente con agua para diluir la orina 
que los animales hayan depositado, 
en casos de urgencia o impedimento, 
en los elementos del mobiliario 
urbano ya sea público o privado, este 
comportamiento será sancionable 
según lo establecido en la Ordenanza 
Municipal de limpieza Viaria con 
sanciones de hasta 150 euros.

Finalmente la Policía Local informa 
que durante esta campaña los agentes 
llevarán dispositivos de lectura de 
chips en mascotas para hacer controles 
aleatorios a personas usuarias con 
mascotas en la localidad.

De momento esta será una campaña 
informativa y no sancionadora. Para 
más información pueden llamar al 
teléfono 926242121.
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Miguelturra da la bienvenida a la entrada del pueblo gracias a los alumnos 
del programa de recualificación de soldadura
El alcalde, Luis Ramón Mohíno, ha 
visitado uno de los puntos de entrada 
y salida de Miguelturra, la rotonda 
que dirige a la carretera de Pozuelo 
y a la autovía, situada al final de la 
Avenida de Europa.

En este punto, se han colocado 
unas letras grandes con el nombre 
de Miguelturra que han sido 
realizadas, para dar la bienvenida a 
la localidad a todos los viajeros, por 
los alumnos y alumnas del programa 
de Recualificación y Reciclaje 
Profesional en torno a la soldadura 
con electrodo revestido y TIC. En 
concreto, se trata de un trabajo fin de 
programa de los ocho alumnos: seis 

mujeres y dos hombres, y que ha sido 
diseñado por uno de esos alumnos: 
Marino Muñoz.

En esta visita, a la que además de los 
alumnos y su formador, han acudido 
el concejal de Promoción Económica, 
Miguel Ángel García, y parte de la 
Corporación Municipal, el alcalde de 
la localidad ha explicado que “hay 
que poner en valor, por un lado, y 
agradecer, por el otro, a los alumnos 
este taller de recualificación de 
soldadura que han estado prestando su 
servicio y trabajando, porque lo que 
han hecho es trabajar y aprender al 
mismo tiempo en nuestro municipio 
durante estos últimos seis meses”.



El proyecto ‘Green Cities of Youth’ une a jóvenes de Miguelturra, Alemania 
y Rumanía por el medio ambiente
Miguelturra acogerá el proyecto 
‘Green Cities of Youth’ del 13 al 19 de 
noviembre, tal y como ha explicado 
Pilar de la Torre, concejala de Medio 
Ambiente, en una comparecencia en 
la que ha estado acompañada por 
Carlos Jiménez, de la Asociación 
Pokara y coordinador del proyecto 
y Antonio Moreno, responsable de 
Medio Ambiente y Jardines en el 
Ayuntamiento de Miguelturra.

La edil ha explicado que e”ste 
proyecto tiene como objetivo, desde 
2022, unir a jóvenes de Alemania, 
Rumanía y Miguelturra para fomentar 
la educación ambiental como 
pieza fundamental en el desarrollo 
económico, laboral y socio ambiental 
de la juventud”.

“Serán 21 jóvenes, siete de Alemania, 
siete de Rumania y siete de 
Miguelturra los que van a desarrollar 
diferentes actividades en Miguelturra 
muy ligadas con el medio ambiente 
y con el desarrollo sostenible” añade 
de la Torre.
  
Así, el 16 de noviembre, en la sierra 

de San Isidro, se va a realizar una 
reforestación y una batida intentando 
limpiar la sierra de todo tipo de 
basuras y de residuos.

El sábado 19 de noviembre, las 
actividades se van a realizar en las 
inmediaciones del parque Rivas 
Moreno donde va a hacer una campaña 
de concienciación medioambiental. 
Los jóvenes realizarán una serie de 
pintadas con lemas y con eslóganes 
que conciencien a toda la ciudadanía 
de Miguelturra de lo importante que 
es el medio ambiente y cómo hay que 
cuidarlo. 

Tal y como sigue explicando la 
concejala “ellos mismos las van a 
diseñar, a redactar y las van a poner 
en sitios que sean muy visibles. Han 
elegido algunas alcantarillas, aceras o 
cerca de los pasos de cebra, lugares 
donde todo el mundo las pueda ver 
para hacer llegar el mensaje a cuantas 
más personas mejor”.

Por último, el sábado 19 de 
noviembre, en el Parque Rivas, van a 
plantar unos mini jardines con flores 

autóctonas y van a construir, durante 
esa semana, unas casas para insectos 
que van a dejar en el parque, “para 
que los niños puedan ver cómo se 
desarrollan esos albergues de insectos 
y que entienda que esto es generar 
biodiversidad” concluye la concejala 
de Medio Ambiente. 

Por su parte, Carlos Jiménez 
coordinador de este proyecto “Green 
City of Youth” ha explicado que 
llevan trabajando en él durante dos 
años y que consiste en la elaboración 
de una guía con una serie de medidas 
para una localidad inferior a 15.000 
habitantes, “para que pueda llegar 
a convertirse en una localidad 
sostenible”.

Jimenez ha explicado que este 
proyecto ha tenido tres grandes 
movilidades y que la primera fue en 
julio el año pasado a Friburgo, en 
Alemania, “este viaje se usó como 
visita de estudio en el que fuimos 
a observar y aprender qué hacían 
allí, ya que está considerada una 
ciudad sostenible Europea. Alguna 
de esas prácticas nos las trajimos 

aquí y durante este tiempo hemos 
ido elaborando una serie de medidas 
con ayuda de los jóvenes, ya el 
objetivo principal de este proyecto es 
dinamizar a los jóvenes e implicarlos 
en este material de sostenibilidad, y 
ahora las vamos a poner en práctica 
con las actividades que vamos a 
realizar esta semana”.

Por último, Antonio Moreno, 
responsable de Medio Ambiente 
y Jardines del Ayuntamiento de 
Miguelturra, ha explicado que se 
han preparado “unas zonas para la 
reforestación y para los pequeños 
jardines que va a llevar a cabo este 
proyecto”.

Moreno ha explicado que Miguelturra 
tiene “una jardinería muy avanzada 
con respecto a nuestro tiempo. Hemos 
ido eliminando el césped, hemos 
puesto gravilla y los escasos recursos 
hídricos los estamos aprovechando 
al 100% ya que, nos hemos unido a 
la Agenda 2021, luego 2023, ahora 
2023. Por tanto este es un proyecto 
muy interesante para nuestra área 
municipal”.
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Los puntos de inclusión digital (pid) continuarán funcionando gracias al 
Ayuntamiento hasta la nueva convocatoria de la Diputación de Ciudad Real
El concejal del Ayuntamiento de 
Miguelturra de Recursos Humanos 
y Empleo, Miguel Ángel García, 
ha comparecido en rueda de prensa 
para anunciar la continuidad  de 
las personas que están al frente de 
los Puntos de Inclusión Digital (PID) 
en la localidad.

Estas personas, hasta ahora contratadas 
por la Diputación Provincial de 
Ciudad Real, pasarán durante dos 
meses, y hasta que salga la nueva 
convocatoria por parte de la institución 
provincial a principios de 2024, a ser 
responsabilidad del Ayuntamiento.

El edil ha recordado que estos 
PDI “son lugares habilitados en 

diferentes espacios municipales 
como: el Centro Joven, el edificio 
del ayuntamiento, la Casa de Cultura, 
el Vivero de Empresas, el Centro de 
Servicios Sociales o el edificio de 
Nuevas Tecnologías, que han estado 
habilitados con equipos informáticos 
que sirven para facilitar el acceso 
de la ciudadanía a la administración 
electrónica y, en este caso, con una 
persona al frente para ayudar a 
realizar todo este tipo de gestiones”.

“Así, las dos personas que estaban 
al frente ayudando y resolviendo las 
dudas de los usuarios y usuarias de 
estos Puntos de Inclusión Digital, 
terminaron su contrato a finales del 
mes de octubre, después de dos años 

de trabajo, aunque, la Diputación 
Provincial de Ciudad Real ya anunció 
hace unos días que renovaría su 
compromiso con este servicio en 
2024” añade el concejal. 

García explica que “debido al 
gran servicio que prestaban, el 
Ayuntamiento ha decidido hacerse 
cargo de estas dos personas 
y mantenerlas contratadas, 
prolongándoles el contrato para que 
no quede vacío este servicio público 
que están desarrollando”.

El concejal de Recursos Humanos y 
Empleo ha resaltado la importancia 
de “ofrecer este servicio, que va 
destinado principalmente a gente 

mayor de la localidad, a inmigrantes 
y a personas que necesitan realizar 
determinados trámites con la 
administración, a gente que a lo 
mejor esa brecha digital les afecta 
bastante y necesitan un apoyo”. De 
ahí, continua explicando el edil, que 
“desde el Ayuntamiento queramos 
evitar que exista un parón durante 
estos meses, hasta que se retome 
el servicio ya que, muchas veces 
se necesitan hacer determinadas 
gestiones con la Administración 
Pública y es necesario hacerlo de 
manera digital; por lo tanto, estas 
personas han servido de gran ayuda 
a gran parte de la población, y algo 
que ha funcionado bien durante este 
tiempo, no se puede eliminar”. 
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Miguelturra celebró sus “XVII premios de incentivo al estudio” en una tarde 
de reconocimiento a la excelencia académica
Miguelturra ha vuelto a celebrar los 
“Premios de Incentivo al Estudio” a 
través de una ceremonia que tenía lugar 
en la tarde del martes, 14 de noviembre, 
en la Casa de Cultura, donde también 
se celebraba el reconocimiento público 
a los docentes que han llegado a su 
jubilación profesional entre los cursos 
2022 y 2023.
       
El acto, que cumplía su edición 
número 17, contó con la asistencia 
de la alcalde, Luis Ramón Mohíno 
y la concejal de Educación, Carmen 
María Mohíno, quienes estuvieron 
acompañados por parte de la 
corporación municipal de todos los 
partidos, además de directores de los 
centros educativos, representantes 
de las AMPAS, padres, madres y 
alumnado premiado.
    
La tarde se inauguraba con la actuación 
del grupo de baile “Taconarte” que 
deleitó al público asistente con dos 
coreografías. Antes de iniciarse la 
entrega de reconocimientos, el alcalde 
quiso dirigirse brevemente a todas 
las personas asistentes en la Casa de 
Cultura para celebrar este emotivo acto.

De este modo, el primer edil 
comenzó dando la bienvenida a todos 
para luego recordar que se dirigía a 
todos como antiguo alumno del colegio 
público el Cristo y del Instituto Campo 
de Calatrava, y en especial a los alumnos 

que allí se encontraban, “hace unos años 
me encontré en la misma situación que 
algunos de vosotros os encontráis ahora, 
me invadió la incertidumbre y tuve los 
nervios típicos de cada fin de tapa, al 
acabar la primaria, al acabar la secundaria, 
al acabar el Bachillerato; yo decidí seguir 
estudiando y seguir cursando estudios en 
la universidad, y me alegro de ello. Por 
eso, a los que pasáis de ciclo, os quiero 
dar el consejo que me dieron a mí mis 
profesores en su momento, y es que optéis 
siempre por tomar el camino que queráis, 
pero siempre desde el convencimiento de 
que este es el camino que queréis escoger, 
sin imposiciones, y os deseo que tengáis 
mucha suerte en la lección”.
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Creada la Comisión Local de Absentismo en Miguelturra de esta nueva legislatura
El ayuntamiento de Miguelturra 
ya ha creado la Comisión Local de 
Absentismo de esta nueva legislatura, 
en una reunión que ha tenido lugar el 
9 de noviembre en el Salón de Plenos 
del Ayuntamiento de Miguelturra.

 El citado órgano, tiene el objetivo de 
seguir trabajando en la prevención, 
intervención y seguimiento del 
absentismo escolar que si bien 
es cierto en Miguelturra es muy 

pequeño, pero mientras haya algún 
caso se seguirá trabajando sobre ello. 

La citada comisión fue presidida por la 
concejal de Educación, Carmen María 
Mohíno, junto al resto de componentes, 
Equipo de Educación y Orientación 
del IES, representante del servicio de 
apoyo y orientación de la delegación 
Provincial de Educación, Policía 
Local, Técnico de Servicios Sociales y 
representante del AMPA IES. 

Estas charlas se ofrecen gracias del 
Consejo Municipal de Salud del 
Ayuntamiento y están enfocadas 
a las personas mayores. En este 
caso, han sido 40 mujeres  las que  
han aprendido cuál es la mejor 
manera de alimentarse para prevenir 
enfermedades acordes con su edad y 
llevar una vida saludable, además de 
desmentir cierto tipo de mitos. Las 
asistentes han estado muy interesadas 
e interactuando y resolviendo duda 
con Mari Carmen.

La nutricionista miguelturreña, Mari Carmen Mohíno, ha sido la encargada 
de impartir la primera de las dos charlas del Taller de Alimentación 
Saludable en el Centro de Mayores.

El alcalde de Miguelturra, Luis Ramon Mohíno, anuncia en la inauguración 
del Festival de Cortometrajes “Corto Cortismo”, que el año que viene se va a 
aumentar el apoyo económico a este festival
El alcalde de Miguelturra, Luis Ramon 
Mohíno, la concejala de Cultura del 
Ayuntamiento de la localidad, Carmen 
María Mohíno, así como miembros de la 
Corporación Municipal,  han presidido 
la inauguración de la décimo primera 
edición del Festival de Cortometrajes 
“Corto Cortismo”, que organiza 
CinefóruMiguelturra en colaboración 
con el Consistorio miguelturreño y la 
Diputación Provincial de Ciudad Real. 
Una gala en la que se ha contado con la 
presencia de la madrina de este 2023, 
Eva Jakubovska.

La alcalde de Miguelturra agradeció a la 
Asociación Cineforum “la oportunidad 
que me brinda de poder dirigirme a 
todos ustedes”, y a Cineforum “por 
el maravilloso trabajo que han hecho, 
que hacen y que estoy seguro que 
seguirán haciendo. Trabajando, según la 
terminología aquellos mismos emplean, 
como hormiguitas, para convertir esta idea, 
este sueño, en la realidad que actualmente 

es este festival de cortos que sin duda es un 
referente en el panorama cinematográfico 
regional y también nacional”. 

Mohíno explica que “como 
miguelturreño llevo años disfrutando 
de estas galas, de las proyecciones, 
de las votaciones y compartiendo 
momentos con los cineastas invitados, 
y he visto como este festival ha ido 
poco a poco creciendo y se ha ido 
haciendo más y más grande, hasta llegar 
a la participación récord de este año 
con 840 proyectos cinematográficos 
inscritos. El Ayuntamiento de 
Miguelturra tiene la obligación de 
acompañar y de mimar todas las 
iniciativas que, como esta, parten de 
nuestro pueblo y que nos proyectan 
como un municipio a nivel nacional 
e incluso internacional. Así, debemos 
estar con un proyecto que enriquece 
y posiciona a Miguelturra como un 
municipio moderno y promotor de una 
producción cultural independiente. Por 

eso, quería aprovechar esta oportunidad 
para anunciaros que en el año 2024 el 
apoyo del Ayuntamiento a este festival 
no solo se va a mantener, sino que va 
a aumentar mejorando el convenio 

suscrito con la Asociación Cineforum 
para que éstos entusiastas, soñadores, 
y compañeros de viaje puedan seguir 
creciendo y aumentando la calidad de 
este maravilloso festival”.
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Paula Arenas, centenaria de Miguelturra, recibe un homenaje como una de 
las personas más longevas de la localidad
El Ayuntamiento de Miguelturra y 
la Asociación de Amas de Casa ‘El 
Ramo’ han rendido homenaje a Paula 
Arenas Ramírez, por ser una de las 
personas de mayor edad de la localidad, 
además de centenaria en este 2023. Un 
reconocimiento que comparte con el 
también centenario Julio Mora Ramos, 
quien ya recibió su homenaje en el mes de 
septiembre. Esta distinción a las personas 
más longevas del municipio se celebra 
cada año coincidiendo con las ferias y 
fiestas patronales, pero el Covid-19 no 
permitió a Paula asistir a dicho acto, por lo 
que ahora ha recibido el homenaje en su 
propio domicilio.

Así, el alcalde de Miguelturra, Luis Ramón 
Mohíno, la concejala de Bienestar Social 
, Caridad Sánchez, la presidenta de la 
Asociación de Amas de Casa, Tani Imedio, 
y una amplia representación del colectivo 
que organiza este reconocimiento, 
quisieron acompañar a la homenajeada y a 
su familia en este día tan especial.

Luis Ramón Mohíno aseguró que “es toda 
una suerte poder compartir en un mismo 
año este reconocimiento con dos personas, 

como Julio Mora y Paula Arenas, que son 
ejemplo de lo que ha sido España y lo que 
ha sido Miguelturra en los últimos años”, 
y añadió que “son gente que contempla el 
devenir vital en el que han vivido infinidad 
de cosas a lo largo de su vida”.  

Mohíno destacó “el camino recorrido a 
lo largo de los años de Paula y de Julio, 
motivo por el cual se les homenajea, en 
nombre de todo el pueblo de Miguelturra, 
por estos años de vida”.

El alcalde también agradeció la acogida de 
la familia en el domicilio de la homenajeada 
“ya que parece que estamos pasando a la 
casa de cualquier familiar” y destacó “la 
manera acogedora y hospitalaria con la 
que recibieron este homenaje”. También 
quiso reconocer la labor de la Asociación 
de Amas de Casa El Ramo “por este 
homenaje que celebran año tras año, a 
través del cual conocemos testimonios 
vitales” y aseguró que “es un acto que hay 
que seguir apoyando y relanzando porque 
disfrutamos mucho junto a las familias de 
aquellas personas de las que tanto tenemos 
que aprender”.
Por último, el alcalde dirigió unas palabras 

a todos los familiares que acompañaban 
a Paula en este día, en las que afirmó que 
“tenéis mucha suerte de tener una familia 
tan maravillosa con personas de las que 
además de aprender podéis disfrutar, como 
hemos disfrutado los que hemos tenido la 
suerte de tener cerca a nuestros abuelos 
en los diferentes estadios de vida que han 
tenido” y finalizó destacando que “ellos 
son historia viva de familia y de pueblo”.

Por su parte, la presidenta de la Asociación 
de Amas de Casa El Ramo, mostró “una 
gran satisfacción por haber podido hacer 
el homenaje a dos personas centenarias 
en Miguelturra”, y destacó que “teníamos 
muchas ganas de poder visitar a Paula y 
hacerle su homenaje ya que en su día no 
pudo ser”.

Visiblemente emocionada, Imedio aseguró 
que “es muy importante que la juventud 
se implique en estas actividades, porque 
la mejor acción que pueden hacer en su 
vida es reconocer a personas como Paula 
o Julio”. La presidenta de la Asociación de 
Amas de Casa El Ramo mostró “alegría 
por ver cómo se mantiene el cariño en 
este tipo de actos desde hace 34 años, que 

fue cuando se iniciaron estos homenajes, 
aunque mantenemos la ilusión como el 
primer día”. Imedio también felicitó a toda 
la familia de Paula Arenas.

Por último, uno de los hijos de Paula, José 
Luís Gómez, mostró “un gran orgullo de 
tener una madre que ha llegado a los 100 
años” y agradeció tanto a la Asociación de 
Amas de Casa como al Ayuntamiento de 
Miguelturra por rendir este homenaje a mi 
madre, lo cual nos llena de orgullo porque 
consideramos que es casi un milagro que 
ella haya llegado a cumplir 100 años con 
todo lo que ha vivido”. En este sentido, 
Gómez recordó que su madre ha pasado 
por una dictadura, una república, una 
guerra, años de hambre o una pandemia, 
entre otras muchas vivencias, “lo cual es 
toda una proeza siendo la mayor de nueve 
hermanos”.

José Luís Gómez habló en nombre de 
todos los hermanos y nietos de Paula, 
quien también tiene biznietos, y aseguró 
que “además de la suerte, ha sido 
fundamental el cariño que durante toda 
la vida han dedicado a su madre, a la cual 
nunca hemos querido le falte de nada”. 
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El espectáculo “tierra” en Miguelturra dará visibilidad al día internacional 
de las personas con discapacidad
El concejal de Juventud, Luis Vinuesa, 
ha presentado el espectáculo “Tierra” 
que tendrá lugar el domingo, día 3, 
en Miguelturra con motivo del Día 
Internacional de las Personas con 
Discapacidad que tiene su onomástica 
justo esa jornada, y que se realiza través 
del Consejo Local de la Juventud.  

En la presentación de esta actividad 
han estado presentes Gloria Aguado 
y Mari Ángeles Loarce, secretaria 
y vocal de Fisensi (Asociación de 
discapacitados físicos, psíquicos y 
sensoriales) respectivamente.
  
Vinuesa explica que “Tierra es un 
espectáculo interactivo que aúna música, 
luces y sonido para disfrutar en familia y 
que tendrá lugar el domingo a las 12:30 
h en el CERE, con entrada es gratuita. 

Se trata de dar visibilidad a este día y sus 
objetivos ya que, desde 1992, se busca 
promover los derechos y el bienestar 
de las personas con discapacidades en 
todos los ámbitos de la sociedad y el 
desarrollo, así como concienciar sobre su 
situación en todos los aspectos de la vida 
política, social, económica y cultural, tal 
y como los refleja la Asamblea General 
de las Naciones Unidas”.

Por su parte, Loarce explica que este 
espectáculo, a cargo de la compañía 
teatral ̀ Los Bichos Luz´, “tiene como 
objetivo principal concienciar de 
la importancia de proteger y cuidar 
nuestro medio ambiente y por otro 
lado, queremos dar visibilidad a 
Fisensi y a la gente con discapacidad, 
porque somos también parte de la 
sociedad y queremos ser visibles”.

COOPERACIÓN INTERNACIONAL

La ONG para el desarrollo SOLMAN 
(Solidaridad Manchega), como parte 
del Consejo Local de Cooperación 
de Miguelturra, quiere presentaros 
a Mercedes, una paisana con la que 
estamos colaborando en su trabajo 
diario por un mundo más justo. Creemos 
relevante dar a conocer su compromiso 
en mejorar las condiciones de vida 
de los más vulnerables allá donde se 
encuentren.
¡¡Para la cooperación no hay fronteras!!

Mi nombre es Mercedes Jurado Santos. 
Nací en Miguelturra el año 1960, 
concretamente en la calle Real.

En la década de los 70, mi familia 
emigró a Madrid en busca de una mejor 
situación económica, pero siempre 
que me ha sido posible he regresado a 
Miguelturra, ya que me encuentro muy 
a gusto en mi pueblo natal.

Soy religiosa salesiana y he trabajado 
en el campo de la educación en 
Madrid, Lugo, Burgos, Vigo…, pero 
desde febrero del año 2020 vivo en 
Manzanillo, ciudad ubicada en el sur 
de Cuba, una bella isla caribeña que 
está llena de contrastes debido a su 
situación socio-política. Son muy
visibles las circunstancias de pobreza 
y miseria no sólo en lo económico y 

servicios, también en valores como la 
libertad de expresión, dignidad y respeto 
a la persona y a las comunidades.

Nuestra alimentación se basa en lo que 
nos permiten comprar a través de una 
libreta de consumo donde tenemos 
asignados los productos que el gobierno 
ofrece mensualmente, aunque, para 
un alto porcentaje de la población 
esta canasta básica no cubre sus 
necesidades, con lo cual pasan hambre. 
Esta situación que vive la población 
desde hace más de sesenta años, les 
está llevado a muchas personas a 
padecer de enfermedades psiquiátricas 
y otros tipos de patologías. Los que 
pueden y tienes apoyos económicos y 
de familiares, emigran, principalmente 
a España y a Estados Unidos.

Mi trabajo aquí es colaborar en 
proyectos de tipo social, sanitario y 
pastoral que se realizan en la misma 
ciudad, así como en campos y aldeas de 
la comarca. Entre ellos se encuentran 
el proyecto de “Medicina Verde”, 
mediante el cual se confeccionan 
productos de medicina natural
para paliar la escasez de medicamentos, 
ya que en las farmacias a penas se 
encuentran, y está teniendo una 
repercusión muy satisfactoria en la 
población. Para realizar estos remedios 
naturales se necesita miel, azúcar, 
aceite y alcohol, productos que no 

siempre podemos disponer de ellos 
porque escasean, no se encuentran o 
son muy caros.

Otro proyecto con el que colaboro es 
de mejora de alimentación: se ofrece 
merienda diaria a niños y jóvenes de 
diversas comunidades, lo que les supone 
el único alimento en la tarde y noche.

El acompañamiento, escucha activa a 
personas que lo demandan, así como 
visita a familias y enfermos de la zona, 
es otra actividad muy interesante, nos 
permite acompañar y ser testigo directo 
de la realidad y las diversas carencias 
que se producen.

Vivo en una comunidad de religiosas 
salesianas de diversas nacionalidades y 
colaboramos con diversas actividades. 
La ayuda nos viene del extranjero, 
a través del correo ordinario de 
nuestros países de origen, mediante 

paquetes postales, o bien compramos 
los productos aprovechando viajes de 
compañeros.

Hemos recibido cuatro envíos 
importantes de medicamentos 
(paracetamol, ibuprofeno, Nolotil, entre 
otros), que nos han enviado unos amigos 
de Miguelturra y Ciudad Real y que, a 
través del personal sanitario, hacemos 
llegar a las personas que lo necesitan. 
Aprovecho para agradecer a Luis y Mar 
(miembros de SOLMAN, Solidaridad 
Manchega) el trabajo de recaudación, 
empaquetamiento y envío de estos 
medicamentos que son muy necesarios 
para nuestras comunidades; y a CREAN 
(Ciudad Real en Ayuda al Niño), que les 
suministró buena parte de ellos.

Agradecemos toda la ayuda que nos puedan 
prestar, aseguramos su buena gestión.

Mercedes Jurado Santos

Seguidamente, Gloria Aguado quiso 
dar las gracias al Consejo Local de la 
Juventud por colaborar con Fisensi en 
el Día Mundial de la Discapacidad, que 
este año se celebra bajo el lema `Aporta 
y no apartes ,́ “porque para avanzar en los 
derechos de las personas con discapacidad 
se necesita la implicación de todos a diario 

tanto de los poderes públicos como de la 
sociedad en general. Por tanto, continúa, 
esta celebración no puede quedarse 
en un día porque la igualdad, la no 
discriminación, la dignidad, la inclusión y 
la accesibilidad, hay que trabajarla a diario 
para así poder darle una vida digna a las 
personas con discapacidad”.

Opinión
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La agrupación musical Santísimo Cristo de la piedad de Miguelturra con-
quista a centenares de personas en su concierto junto a la capilla de La Estre-
lla del Sevillano barrio de Triana
La Agrupación Musical Santísimo 
Cristo de la Piedad de Miguelturra 
protagonizó, en la mañana del domingo, 
día 26 de noviembre, el concierto de 
marchas procesionales organizado por 
la Hermandad de la Estrella de Triana 
(Sevilla), en honor a Nuestro Padre 
Jesús de las Penas con motivo de la 
solemnidad de Cristo Rey.

Ésta ha sido la primera vez que dicho 
concierto ha sido protagonizado por 
una banda o agrupación que no es de 
Andalucía, por lo que la satisfacción 
por parte de los 98 músicos 
miguelturreños que participaron 
en esta actuación se incrementó al 
recibir los aplausos y vítores de los 
varios centenares de personas que se 
congregaron en la calle San Jacinto 
para disfrutar del concierto.

Tras realizar un pasacalles, la Agrupación 
Musical Santísimo Cristo de la Piedad 

llegaba a la capilla de la Estrella, en la 
calle San Jacinto de Triana, donde los 
de Miguelturra realizaron una ofrenda 
floral tanto a Nuestro Padre Jesús de las 
Penas y a María Santísima de la Estrella. 
Seguidamente, comenzaba el concierto, 
en la puerta de la capilla, donde la 
Piedad interpretó las marchas ‘Estrella 
Reina del cielo’; ‘…Fue mi Esperanza’; 
‘Tu dulce rostros, Cautivo’; ‘Al Rey de 
los Reyes’; ‘Cirineos de Jesús’; ‘Orando 
al Padre’; ‘Salud para los enfermos’ y 
‘Todo está cumplido’, para terminar con 
el himno nacional.

La Agrupación Musical Santísimo 
Cristo de la Piedad arrancó los aplausos 
del numeroso público asistente, 
además de las felicitaciones de la 
junta directiva de la Hermandad de La 
Estrella, que agradeció a la agrupación 
miguelturreña su concierto, además 
de hacer entrega a la agrupación 
miguelturreña de un cuadro con el 

rostro de la Virgen de la Estrella de 
Triana.

La concejal de Cultura del 
Ayuntamiento de Miguelturra, 
Carmen María Mohíno, que 
acompañó a la agrupación en este día, 
junto a miembros de la Corporación 
Municipal, aseguró que “después de 
vivir el concierto, todos los asistentes 
estamos emocionados, porque ha sido 
una oportunidad única para disfrutar, 
aún más si cabe, del espectáculo que 
supone este orgullo de agrupación”.  
Mohíno afirmó que “después de este 
día, todo el pueblo de Miguelturra está 
de enhorabuena porque gracias a todos 
los integrantes de la agrupación, el 
nombre de nuestro pueblo ha lucido en 
Sevilla, cuna por excelencia del mundo 
cofrade” y añadió que “no solo ellos 
están orgullosos del gran trabajo que 
vienen realizando desde hace muchos 
años, sino que han conseguido que todo 

Miguelturra nos enorgullezcamos junto 
a ellos de esta gran labor”.

Por último, Carmen María Mohíno 
felicitó a la agrupación “porque todos 
los que vivimos con ellos el trabajo, 
los ensayos o las actuaciones que 
realizan, vivimos con orgullo este tipo 
de recompensas que tanto se merecen”.

Por su parte, el presidente de la 
agrupación, Javier Nieto, destacó que 
“aunque los nervios estaban a flor de 
piel antes del concierto, hemos llegado 
a Sevilla tras haber realizado un gran 
trabajo que se viene desarrollando en los 
últimos años, y que ahora vemos cómo 
da su fruto”. Nieto recordó que “fue 
hace un año cuando Manuel Vizcaya, 
capataz de Nuestro Padre Jesús de las 
Penas, conoció en Miguelturra a la 
agrupación, y le gustó tanto que quiso 
que estuviésemos tocando para su 
hermandad, y aquí hemos llegado”.

La Banda Sinfónica de Miguelturra celebró, el pasado sábado, día 26 de noviembre, 
un pasacalles con motivo de la Festividad de Santa Cecilia, patrona de los músicos. 
De este modo, los integrantes de la banda recorrieron las calles más céntricas de la 
localidad poniendo la nota musical, durante dos horas, a la mañana del sábado, con 
la interpretación de pasodobles y música festiva que arrancó los aplausos de los 
miguelturreños y miguelturreñas que disfrutaron de la música al paso de la banda.

La Agrupación Musical Santísimo Cristo de la Piedad celebraba, en la noche del sábado, día 
18 de noviembre, su tradicional Concierto Cofrade Memorial Jose Cruz, que cada año rinde 
homenaje a uno de sus componentes fallecido hace 15 años: Jose Cruz Rabadán Espadas.
En esta ocasión, el concierto alcanzaba la décimo cuarta edición, y estuvo protagonizado 
por la Agrupación Musical Santísimo Cristo de la Piedad, con agrupación anfitriona y 
organizadora del acto, y la Banda de Cornetas y Tambores Virgen de los Dolores, de Bolaños 
de Calatrava, como banda invitada.
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Cerca de medio millar jóvenes celebran halloween con el área de juventud, 
Kapikúa y Enredalia
El Área de Juventud del Ayuntamiento 
de Miguelturra, en colaboración con 
la Asociación Kapikúa y Enredalia, 
ha organizado diferentes actividades 
conmemorativas de la festividad de 
Halloween, en los días previos a la 
celebración del Día de Todos los Santos.

De este modo, alrededor de 500 jóvenes 
han pasado por las inmediaciones 
del Auditorio Multifuncional (Plaza 
de toros) donde se han concentrado 
actividades como el pasaje del terror, 
las salas de ocio o los talleres especiales 
de Halloween, como el de maquillaje o 
el de heridas de látex. 

Tal y como ha indicado el responsable 
del Área de Juventud, José Manuel 
Sánchez-Mateo, “este año hemos 
superado todas las expectativas, ya 
que no solo han participado en las 
actividades jóvenes de Miguelturra, sino 
que nos han visitado participantes de 
numerosas localidades de la provincia”.

Así, más de 400 jóvenes han participado 

en el ‘Pasaje del Terror’, organizado 
por el Centro Joven en colaboración 
con la Asociación Kapikúa. Una nueva 
edición de esta terrorífica actividad que 
este año ha batido todos los records de 
participación de los años anteriores, 
puesto que todos los grupos que se 
organizaron quedaron cubiertos, no solo 
con jóvenes de Miguelturra, sino también 
de otras localidades que se desplazaron 
para disfrutar de esta actividad, la cual se 
celebró los días 28, 29 y 31 de octubre.

Este Pasaje del Terror estuvo 
ambientado en escenas de la película 
‘Expediente Warren’ y estuvo dirigido 
a personas mayores de 12 años.

Por otro lado, la programación especial 
de Halloween del Centro Joven incluyó 
el traslado de las salas de ocio al 
entorno del Auditorio Multifuncional, 
donde decenas de jóvenes, a partir de 
10 años, participaron, junto a Enredalia, 
de talleres como el de ‘Maquillaje del 
terror y pitonisa del amor’, ‘Heridas de 
látex’, o ‘Terroríficamente saludable’.

Presentadas las bases del XXIV concurso de belenes
El Área de Cultura, junto con la 
de Familia, del Ayuntamiento de 
Miguelturra han dado a conocer las 
bases que rigen la vigesimocuarta 
edición del Concurso de Belenes. Un 
concurso en el que podrán participar 
todas las personas o colectivos que 
lo deseen, siempre que el Belén 
se ubique en local o vivienda de 
Miguelturra.

Por eso el concejal de Familia, Julian 
Margotón ha explicado que se pueden 
presentar todos los miguelturreños 
que lo deseen a cualquiera de las 
dos modalidades que especifican 
las bases especifican que se dividen 
en dos modalidades: Belén familiar 
o personal y Belén de colectivos. 
Las personas o grupos interesados 
deberán inscribirse, en su modalidad, 
hasta el 15 de diciembre de 2022, en 
la Casa de Cultura. También se podrá 
hacer por correo electrónico, en la 
dirección cultura@ayto-miguelturra.
es, o teléfono, en el 926241090.

El jurado calificador, tal y como 
explica el concejal, que estará 
compuesto por personas de 
reconocida solvencia, valorará la 

originalidad, el uso de motivos 
artesanos, la proporcionalidad del 
conjunto, la belleza del montaje y 
otros componentes ornamentales.  

Los Belenes inscritos deberán 
facilitar la visita de los miembros del 
jurado, permitiendo la obtención de 
imágenes grabadas o fotografiadas si 
así se pidiera, haciéndose indicación 
de los días y horas en los que se puede 
hacer la visita.

Margotón explica que la web podrán 
verse las bases y, en su momento, 
cuáles serán los belenes ganadores 
para los que se establecen los 
siguientes premios: primer premio, 
dotado con 200 euros y diploma; 
segundo premio, consistente en 100 
euros y diploma; y tercer premio, 
de 75 euros y diploma. Las bases 
también indican que el jurado 
calificador podrá declarar desierto 
algunos de estos premios si así lo 
estimara conveniente, por la falta de 
calidad en los Belenes presentados 
a concurso. La presentación a este 
concurso supone la aceptación de 
todas sus bases.
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María Luisa Ocaña y Rafael Gómez elegidas máscaras mayores del carnaval 
de Miguelturra 2024
Ya se conocen quiénes serán las 
Máscaras Mayores del Carnaval 
de Miguelturra 2024; María Luisa 
Ocaña y Rafael Gómez, que fueron 
presentadas en el Salón de Plenos 
del Ayuntamiento por la concejal 
de Festejos, Carmen María Mohíno 
y por la comitiva carnavalera: el 
presidente de la Asociación de Peñas 
del Carnaval, Raúl Domínguez; el 
Rey del Carnaval, Serafín Delgado 
y las Máscaras Mayores salientes, 
José Luis Rivas y Encarni Sánchez, 
y Leandro Arévalo y Charo Sánchez

La concejala de Festejos se mostró 
“especialmente ilusionada” ya que 
para Mohíno está presentación supone 
“el primer gran acontecimiento del 
Carnaval 2024. Sobre todo porque 
estos será mis primeros carnavales 
como edil y es algo que asumo 
con mucha ilusión y con mucha 
responsabilidad”.

La concejala explicó que “Rafa y María 
Luisa serán los que tengan el honor 
de ser la pareja número 51 de nuestra 

larga lista de Máscaras Mayores 
de Miguelturra”, a los que dio la 
bienvenida y la enhorabuena “porque 
está claro que este nombramiento es 
todo un reconocimiento público a esa 
máscara callejera que siempre viene 
cargada de simpatía y que es emblema 
de nuestra auténtico carnaval”.

“Sé que cuesta dar el paso y decir 
sí a este reconocimiento, pero si 
algo tienen en común luego todos 
los que ha pasado por ahí, es que 
el reconocimiento de la gente y el 
cariño de la sociedad miguelturreña 
hace que merezca la pena y que, 
además, es una oportunidad única 
para disfrutar del Carnaval de una 
manera totalmente diferente” añade 
Mohíno.

La edil de Festejos también quiso 
aprovechar esta intervención para 
agradecer el trabajo que la Asociación 
de Peñas está realizando, incluido el 
Rey del Carnaval, “y sobre todo es 
un agradecimiento mayúsculo por 
la gran acogida que he tenido con 

ellos y lo fácil que me están haciendo 
trabajar en este carnaval 2024”.

Tampoco quiso olvidarse Carmen 
María Mohíno de las Máscaras 
Mayores del año 2023 “que todavía 
tienen un año entero para disfrutar 
del que será un mandato seguramente 
mucho más relajado pero que seguro 
que también están muy ilusionados 

por poder disfrutarlo. Solo puedo 
decir que ̀ el Chato´, ̀ el Rayo´ y Rafa, 
juntos en una misma celebración 
carnavalera, es tener el éxito 
asegurado, y sobre todo el hecho de 
que lo puedan compartir con Rosario, 
con Encarni, y con María Luisa pues 
es un síntoma de que la acogida que 
van a tener estas parejas dentro del 
Carnaval va a ser estupenda”.

El área de juventud presenta los ‘sábados jóvenes de enredalia’ con activida-
des en horario de mañana, tarde y noche
El concejal de Juventud del 
Ayuntamiento de Miguelturra, 
Luis Vinuesa, acompañado por la 
dinamizadora de Enredalia, Bea del 
Campo, ha presentado una actividad 
de ocio alternativo, dirigida a los 
jóvenes de la localidad, y que 
ha sido programada a través del 
Consejo Local de la Juventud. Se 
trata de ‘Los sábados jóvenes de 
Enredalia’, que se celebrarán los 
próximos días 2 y 16 de diciembre. 

Así lo ha anunciado Vinuesa, quien 
ha informado que “se trata de un 
plan alternativo a los jóvenes con 
edades comprendidas entre 12 y 
18 años, ya que hemos ampliado el 
rango de edad para poder dar cabida 
a muchos más jóvenes”. “Un plan 
de ocio alternativo dirigido a todos 
aquellos jóvenes que desean una 
mayor oferta de actividades en las 
tardes y noches de los sábados”. 

Bea del Campo, que ha sido la 
encargada de profundizar en el 
desarrollo de estas actividades del 

programa Enredalia, ha destacado 
que “esta oferta surge como una 
necesidad que hemos encontrado 
en el horario nocturno de las salas 
de ocio, al presenciar que acuden 
más adolescentes entre 14 y 18 
años, ya que los más jóvenes se 
van antes a casa”. 

De este modo, la dinamizadora 
de Enredalia ha señalado que se 
ha optado por adaptar un nuevo 
horario: el de mañana (de 10:00 
a 13:00 horas) y el de tarde (de 
17:00 a 19:00 horas), que está 
enfocado al ocio saludable, con 
actividades deportivas (en concreto 
se practicará  Quidditch, que es el 
deporte que se practica en Harry 
Potter, en el CERE), o manualidades 
y talleres creativos (como el taller 
de llaveros de metacrilato, en el 
Centro Joven). Por otro lado, se 
ofrece el horario nocturno de las 
salas de ocio para los más mayores 
(entre 14 y 18 años) con actividades 
de continuidad de 20:00 a 23:00 
horas.
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